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Protokoll der Hauptversammlung vom 10. März 2025 
  

Versammlungslokal:  Kegelgaststätte „Alle Neune“, Freital – Beginn: 18:00 Uhr 
 

Anwesende: Robert Isenberg, René Schindler, Norbert Schramm, Anja Hölzel, Maik Aehlig, 
Jens Welzel, Holger Kindscher, Axel Beier, Thomas Rümpler, Toralf Mjetk, Friedrich 
Jung 

Gäste:  Bernd Gießmann, Günter Klemm 

 

Der Vorsitzende Robert Isenberg gab die Tagesordnung für die heutige Jahreshauptversammlung, 
die gleichzeitig eine Vorstandswahl beinhaltet, bekannt.  

Der Vorsitzende Robert Isenberg gab einen Überblick über das vergangene Geschäftsjahr 2024.  

- Teilnahme an zwei Tagungen des SKV 
- Bildungsausflug mit dem Oelsnitzer Verein, organsiert von René Schindler, in den 

Dresdner Zoo, Stadtrundfahrt und Kegelwettbewerb 
- Vereinsausstellung in der Gartenanlage Erholung 1 mit 220 Bewertungsvögeln 
- Teilnahme an der SKV-Meisterschaft in Rodewisch, Auf- und Abbau usw. 
- Gemeinsame Fahrt einiger Vereinsfreunde zur AZ-Bundesschau, organisiert von René 

Schindler 
- Teilnahme von Robert Isenberg an den AZ-Tagungen in Kassel und auch als erfolgreicher 

Aussteller 
- Erfolgreiche Teilnahme an der DKB-Meisterschaft in Bad Salzuflen, auf der Robert 

Isenberg zwei Championtitel mit Schau-Wellensittichen gewann. 
- Ehrungen von vier Vereinsmitgliedern, die 50 Jahre im Verein sind. 

Im Anschluss gab der Kassierer Norbert Schramm einen ausführlichen Bericht über die 
Geschäftsjahre 2023 und 2024. Er gab bekannt, dass ihm ein Fehler bei der Abmeldung eines 
ausgetretenen Vereins-, SKV- und DKB-Mitgliedes unterlaufen ist. Den Differenzbetrag hat er 
privat ausgeglichen.  
Er ging auf die positive Mitgliederentwicklung ein, sind doch in den Jahren 2023 und 2024 acht 
neue Vereinsmitglieder aufgenommen worden. Ein Vereinsmitglied hat sich in dieser Zeit 
abgemeldet, so dass wir Ende 2024 23 Vereinsmitglieder sind, wovon 20 Zuchtfreunde Mitglied 
des SKV/DKB sind.  
Unsere derzeitig eingenommen Mitgliedsbeiträge decken demnach die jährlich anfallenden 
Festkosten ausreichend. Alle anderen Ausgaben nehmen wir vom bestehenden Vereinsvermögen 
oder erwirtschaften sie uns durch Ausstellungen.  
Zfrd. Norbert Schramm ging auf den finanziell positiven Abschluss unserer Vereinsausstellung 
und auf weitere Ein- und Ausgaben ein.  

Am 02. März 2025 erfolgte die Revision durch Dieter Gregor und Toralf Mjetk. Dabei wurde 
unserem Zfrd. Dieter Gregor vom Ehrenvorsitzenden Norbert Schramm ein Ehrenpokal für seine 
50jährge Vereinszugehörgkeit übergeben. 

Zfrd. Toralf Mjetk gab einen kurzen Bericht über die durchgeführte Revision. Es gab keine 
Beanstandungen, aber Vorschläge: 
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- unbeabsichtigte Fehler, die dem Kassierer bei seiner ehrenamtlichen Tätigkeit 
unterlaufen, sind künftig aus der Vereinskasse zu begleichen; 

- Mit der Besitzerin des neuen Vereinslagers ist eine schriftliche Vereinbarung 
abzuschießen und eine jährliche Spende von 50,00 € zu übergeben (für Futter der 
Pensionstiere). 

Beide Vorschläge wurden von der Versammlung einstimmig gebilligt und, ebenfalls einstimmig, 
dem Vorstand für seine bisherige Arbeit Entlastung erteilt. 

 

Diskussionen zu den Berichten gab es nicht. 
Zfrd. Norbert Schramm bat aber darum einen 
Termin zu finden, an dem vier bis fünf Zfrde. 
den Umzug des Lagers tatkräftig unterstützen. 
Zfrd. Maik Aehlig wird seinen PKW-Hänger 
mitbringen. Ein Termin im April wird noch per 
WhatsApp vereinbart. 
 
Der Vorsitzende Robert Isenberg und der 
Ehrenvorsitzende Norbert Schramm 
überreichten unserem Zfrd. Friedrich Jung die 
goldene Vereinsehrennadel. Friedel Jung ist 
seit 25 Jahren Mitglied unseres Vereins. In der 
Zeit von 2001 – 2010 war er zweiter 
Vorsitzende, von 2010 – 2021 erster 
Vorsitzender und von 2021 bis zum heutigen 
Tag wieder zweiter Vereinsvorsitzende. Also 
insgesamt eine 24jährige Vorstandsarbeit, 
wofür der Verein ihm herzlich dankte. 

 

Turnusmäßig soll heute der Vereinsvorstand und die Revision gewählt werden. Wahlberechtigt 
sind alle anwesenden 11 Vereinsmitglieder. 

Vorschläge für die einzelnen Vorstandsämter kamen aus der Versammlung: 

- Robert Isenberg – Vereinsvorsitzende 
- René Schindler – zweiter Vereinsvorsitzende 
- Norbert Schramm – Vereinskassierer und Ringwart 

Alle drei Kandidaten gaben an, im Falle ihrer Wahl das Amt anzunehmen. Die einzelne 
Abstimmung per Handzeichen für jeden Kandidaten ergaben ein einstimmiges Votum. Somit ist 
der neue Vorstand gewählt. 

Mit dem Ausscheiden des Revisors Dieter Gregor von seinem Amt, das er seit 1979 (!) 
ununterbrochen ausübte, mussten neue Kandidaten gefunden werden. Vorgeschlagen wurden: 
Toralf Mjetk (Wiederwahl), Maik Aehlig, Anja Hölzel, Jens Welzel und Florian Handt. Jens Welzel 
und Anja Hölzel lehnten dankend ab. Somit standen Toralf Mjetk, Maik Aehlig und Florian Handt 
zur Wahl. Die Abstimmung per Handzeichen ergaben Einstimmigkeit für alle drei Kandidaten, die 
somit die neuen Revisoren unseres Vereins sind. 

 

Zum fachlichen Thema wurde die Überlegung erörtert, ob mit der Einkreuzung von rotgrundigen 
Schwarzkobalt-Kanarien das schwarze Melanin der rotgrundigen Lizardkanarien verbessert 
werden kann. Die einhellige Meinung der anwesenden drei Lizard-Experten war, dass es wenig 
sinnvoll ist bzw. einen sehr langen züchterischen Weg mit sehr ungewissen Ausgang bedeutet.  
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Die Fachgespräche leiteten über in die Verfütterung von Schlingknöterich und Seealgenmehl. Mit 
diesen Mitteln kann die Schwarzfärbung der Hornteile gefördert werden. Wichtig dabei ist jedoch 
der Einfluss von Sonnenlicht vor der Jugendmauser. Die UV-A-Strahlen bewirken, das die 
Melaninzellen der Haut angeregt werden schwarzes Melanin zu bilden. Während der 
Jugendmauser sollten die Vögel jedoch nicht dem prallen Sonnenlicht ausgesetzt werden, da 
dann das schwarze Melanin der Federn ausbleichen kann. Wer keine Möglichkeit hat, die Vögel in 
Freivolieren zu setzten, sondern seine Vögel in Innenräumen hält, sollte sie nahe an einem Fenster 
postieren (Glasscheiben lassen UV-A-Strahlen durch), oder für eine Beleuchtung mit UV-Licht 
sorgen. Dafür gibt es im Handel spezielle Vogel-Lampen (z. B. BirdLamp). 

Die nächste Versammlung findet am 14. April 2025, 18:00 Uhr, statt.  


